



UNA LEY FEDERAL DEL TRABAJO. PERO DE HECHO LOS PRECEDENTES ESTABLECIDOS POR LA SECRETARIA DE INDUSTRIA, COMERCIO Y TRABAJO, NORMAN CON FIRMEZA LAS RELACIONES ENTRE PATRONES Y OBREROS Y EMPIEZAN A UNIFORMAR LA INTERPRETACION Y LA APLICACION DEL ARTICULO 123 CONSTITUCIONAL EN TODOS LOS ESTADOS. EL ESFUERZO NACIONALISTA DEL MISMO GOBIERNO, DE ACUERDO CON LAS CLASES Y GRUPOS ORGANIZADOS, DE COORDINAR LA MARCHA DE LOS DIVERSOS FACTORES ECONOMICOS, HA PRODUCIDO NUEVOS ORGANISMOS DE INVESTIGACION, VIGILANCIA Y CONSULTA, INTEGRADOS POR DELEGADOS DEL ESTADO Y DE LAS INSTITUCIONES SINDICALES REPRESENTATIVAS ESE ESPIRITU NACIONALISTA QUE PARECE SER EL ANHELO PRINCIPAL DE LOS GRUPOS MAS FUERTES, SE HA HECHO PATENTE CON MOTIVO DE LA CRISIS SURGIDA HACIENDO POCO ENTRE MEXICO Y LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTEAMERICA—y aún no resuelta— CON MOTIVO DE LA LEY DEL PETROLEO DICTADA POR EL CONGRESO DE LA UNION Y PUESTA EN PRACTICA POR EL EJECUTIVO FEDERAL; LA "CROM" HA EXPLICADO POR TODO EL PAIS EL MEOLLO DE LAS DIFICULTADES INTERNACIONALES Y HA CONFIRMADO UNA VEZ MAS, SU SOCIALISMO TRANSFORMISTA, APOYADO EN UN URGENTE NACIONALISMO ECONOMICO".

El propio Lombardo Toledano informó a la Liga de las Naciones que la Ley del Petróleo, expedida por el Gobierno de México estando al frente de la Secretaría de Industria el compañero Monrroy, fue una Ley nacionalista, y que la CROM se solidarizó y defendió esa Ley precisamente por ese motivo.

Creo camaradas, que con lo que acabo de leer a ustedes, queda perfectamente claro que la opinión de Lombardo respecto de la CROM hasta 1927, precisamente un año antes de terminar el período de veinte a veintiocho a que él se refiere, fue perfectamente calificada por él en este libro; la elogia, la defiende, la justifica; acepta que había y que hay doctrina; que había y que hay programa, que fue benéfica la labor de cooperación del movimiento obrero con gobiernos de la Revolución y explica por qué motivo, de manera transitoria, se unieron el Movimiento Obre-

ro y los Gobiernos revolucionarios a que él se refiere. Es innecesario, pues, hacer nosotros la defensa de nuestra organización, cuando él mismo se ha encargado de hacerla.

“Pero vamos a ver ahora, camaradas, cuando Lombardo se dedica a hacer elogios, cuando Lombardo se dedica a cantar como Sirena al oído de núcleos de trabajadores fuertes para que lo respalden—me refiero al gremio ferrocarrilero—; ahora Lombardo elogia a los trabajadores ferrocarrileros; dice que son un grupo fuerte, orientador, disciplinado, etc., etc.; vamos a ver lo que Lombardo dijo, bajo su firma, a la Liga de las Naciones, respecto de ese grupo de trabajadores ferrocarrileros. La Liga de las Naciones le pidió a Lombardo opinión sobre los ferrocarrileros; él, de su propia iniciativa, denigra a los trabajadores ferrocarrileros en un documento que envió a la Sociedad de las Naciones. En la página 132 de su propio libro, dice Lombardo Toledano, refiriéndose a los ferrocarrileros: “EL OBRERO FERROCARRILERO MEXICANO RECIBIO TAL INFLUENCIA DEL YANQUI, TANTO DURANTE SU CONTACTO CON ESTE CUANTO POR LA CONEXION FATAL DEL SISTEMA FERROCARRILERO MEXICANO CON EL DEL PAIS VECINO, QUE SU ORGANIZACION COMO CLASE ESTA COPIADA (CON ALGUNAS SALVEDADES), DE LAS UNIONES DE FERROCARRILEROS NORTEAMERICANOS. LA NECESARIA ORGANIZACION DE LA EMPRESA, QUE UNE A LA DIVISION RIGUROSA DEL TRABAJO, Y A LA ESPECIALIZACION DE LAS FUNCIONES, UNA DISCIPLINA ESTRICTA, FACILITO GRANDEMENTE LA ORGANIZACION SOCIAL DEL OBRERO FERROCARRILERO. SIN EMBARGO, ESTA NUNCA FUE NI HA SIDO UNA ORGANIZACION SOCIALISTA; SE MANTIENE DENTRO DEL CAMPO SINDICAL PARA CONSERVAR SUS SALARIOS Y LAS FRANQUICIAS OBTENIDAS EN EL CURSO DEL TIEMPO. SALARIOS LOS MAS ALTOS Y FRANQUICIAS LAS MAS GRANDES DE LA CLASE TRABAJADORA MEXICANA. LOGRADOS POR EL PRECEDENTE SENALADO Y POR COMPLACENCIAS DE ALGUNOS FUNCIONARIOS PUBLICOS, CON EL FIN DE UTILIZAR EL ELEMENTO FERROCARRILERO EN PROPOSITOS POLITICOS”.

“Lombardo informa a la Liga de Naciones, sin que nadie se lo pidiera, que

los trabajadores ferrocarrileros, si han obtenido mejores salarios y mejores condiciones de trabajo, se debe a que han sido simples y serviles instrumentos de los políticos mexicanos. ¿Que dirán ahora los camaradas ferrocarrileros cuando Lombardo se pare en sus asambleas para elogiarlos, para decir que ha siempre la mejor organización de los trabajadores de México?

Lombardo se ha dedicado, además, a criticar el acercamiento de la CROM con la Confederación Obrera Panamericana, y con la Federación Americana del Trabajo diciendo que la CROM ha servido de instrumento al capitalismo yanqui, a través de la Federación Americana del Trabajo. Oigan ustedes camaradas, lo que dijo Lombardo Toledano en 1927, en un discurso, en una Conferencia que sustentó en la ciudad de México, y que se publicó bajo el nombre de “La Doctrina Monroe y el Movimiento Obrero en México”. Solamente un parrafito voy a leer a ustedes; dice así: “FRENTE A LA DOCTRINA MONROE Y A LA UNION PANAMERICANA, LEVANTEMOS LA FEDERACION OBRERA PANAMERICANA QUE ES LA UNION DE TODOS LOS TRABAJADORES DEL CONTINENTE AMERICANO. FORTIFIQUEMOS, DEFUREMOS E IDEALICEMOS LA BANDERA DE LA FEDERACION OBRERA PANAMERICANA; SOLO ELLA, QUE REPRESENTA A CASI TODOS LOS PRODUCTORES Y CONSUMIDORES DE LAS INDUSTRIAS Y DEL COMERCIO YANQUI, PODRA DOMENAR EL IMPERIALISMO YANQUI”. Y para terminar, dice: “Y CONVENGAMOS EN QUE LA BANDERA VENGAMOS EN QUE LA BANDERA INICIAL DEL MOVIMIENTO OBRERO MUNDIAL, HA SIDO, ES Y SEGUIRA SIENDO LA BANDERA DE LA CROM Y DE LA FEDERACION OBRERA PAN-AMERICANA; ASI COMO EL GRITO CONTRA EL IMPERIALISMO YANQUI Y CONTRA EL IMPERIALISMO DE LA TIERRA, ES: ¡TRABAJADORES DE TODO EL MUNDO, UNIOS!” Esto es lo que dijo Lombardo, respecto de la CROM y de la Federación Obrera Panamericana.

“Ahora, yo no voy a decir nada en contra de Lombardo; vamos a hacer que hablen sus propios amigos; vamos a hacer que hablen sus propios elementos con que constituyó su llamada Confederación de Trabajadores de México. Aquí están las declaraciones que firmó y que publicó en los periódicos del día tres de junio, de este año. Agustín Guzmán V., Secretario General del